
普及康复知识
市精神病医院让患者活出最佳状态

信阳消息（黄晓红）信阳市精神病医院为了
给患者提供更优质的护理服务， 真正把健康知
识送到千家万户， 特别是让精神病患者及其家
属掌握和提高精神病防治健康知识。 该院护理
部近日举办住院患者及家属健康教育、 公休座
谈会。

本次讲座让前来听课的精神病患者及其家
属认识到了重性精神疾病对自身、家庭以及社会
的危害，工作人员现场对患者及家属进行系统的
健康教育， 针对精神病的发病病因进行讲解；对
早期识别精神病的重要性、早期干预精神病的重
要性、如何才能早期识别精神分裂症、精神分裂
症的预防以及服用抗精神病药物的注意事项等
进行了正确的讲解。

据悉约
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人参加， 发放健康教育处方
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份、健康教育手册
3

种共
50
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份，现场发放调查问卷
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份。 参加讲座的患者家属了解了精神病人的
心理疏导与患者家属对病人的护理技巧

,

知晓率
93.20%

，满意率
100%

，达到了预期的举办效果。
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什么是成分献血
献血除了捐献全血以外，还有一种方式，

就是献血者只献血液中的一部分， 这就是成
分献血。 目前我国成分献血主要是捐献血小
板。输血会给病人带来或轻或重的免疫反应。

只给病人输入治病需要的血液成分， 可以降
低输血的副作用和取得最佳的疗效。 人体内
的血小板

7

天
~9

天就会更新一次，捐献一个
治疗量的血小板， 健康人只要两天就可以恢
复原来的水平。经常捐献血小板，还能很好地
降低血液黏稠度。

（石磊）

常食芹菜莫弃叶
芹菜营养十分丰富，据测定，
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克芹菜中含蛋白质
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毫克， 磷
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毫克， 铁
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克， 其中的蛋白质含量比一般瓜
果蔬菜高
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倍， 铁含量为西红柿
的

20

倍左右，能补充妇女经血的
损失，是缺铁性贫血患者的佳蔬。

常吃芹菜能避免皮肤苍白、干燥、

面色无华，而且可使目光有神、头
发黑亮。 芹菜中还含丰富的胡萝
卜素和多种维生素等， 对人体健
康十分有益。

但是不少家庭吃芹菜时只吃

茎不吃叶， 这样的饮食习惯其实
不科学。 芹菜的叶子比茎更有营
养，是不错的凉拌菜肴，食之可消
暑去湿，补充多种营养。营养学家
曾对芹菜的茎和叶片进行过

13

项营养成分的测试， 发现芹菜叶
片中有

10

项指标超过了茎。 其
中，叶中胡萝卜素含量是茎的

88

倍， 维生素
C

含量是茎的
13

倍，

维生素
B1

是茎的
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倍，蛋白质是
茎的

11

倍，钙超过茎
2

倍。芹菜叶
茎还含有挥发性的甘露醇，有独特
的芳香，可以增强食欲、开胃健脾、

抗菌消炎。 另外，芹菜叶对癌细胞
还具有一定的抑制作用。 所以，吃
芹菜不要丢弃芹菜叶。

中医认为， 芹菜叶性凉、味
甘、无毒，具有散热、祛风利湿、健
胃凉血、清肠利便、润肺止咳、降
低血压、健脑镇静的作用。特别是
夏季天气闷热， 是心血管病的高
发期，芹菜叶有平肝降压的作用，

其中一种碱性成分， 对人体有安
神作用，有利于稳定情绪，消除烦
躁，但是低血压的患者不宜多吃。

（宗合）

一面迟来的锦旗
“这锦旗日期怎么是

3

月份的？

不是说才送过来的吗？ ”近日，朋友
圈里一个关于送锦旗时间的评论
无意中引起了记者的关注。 原来，

送锦旗的背后藏着一个医患齐心，

跨时
2

年战胜病魔的动人故事。

锦旗是梁金章夫妇送给市肿
瘤医院医生的。

2015

年，老家在
潢川、 一直在外打工的梁金章突
然病倒了， 得的是恶性淋巴瘤扩
散。在很多人眼里，恶性肿瘤就相
当于癌症。为了治病，他辗转于上
海几家大医院， 最终因病情过于
危险被婉拒。无奈之下，家人只能
带着他回老家。

抱着一线希望， 他去了位于
南京大道的市肿瘤医院。 “入院

时，他身上出现大量胸水、腹水积
液，血小板的值已经低至

1×109

”，

接收他入院的罗植权医生说，“正
常人的血小板值在

100×109

到
300×109

之间，从数值上看，他已
经完全不具备再进行化疗的条件，

而且全身器官出现衰竭，治愈的可
能性极低。 但考虑到他还不到

50

岁，我们就没放弃。 ”

2

年间，梁金章一直在医院与
家的路上奔波。

2015

年
11

月
10

日第一次入院，

15

天后出院，休息
一个月，

12

月
28

日再次入院。 连
续

8

次入院、

8

次出院， 他的血小
板值从上升到稳定，逐渐有了治愈
的希望。 他入住在肿瘤内科病房，

管床大夫任长明是名年轻的医生，

一直鼓励他：“身体条件总体不错，

说明输血、化疗对他起了作用。 ”

医院的医生随访也给了他很
大信心。同时，医生还根据他在治
疗时的身体反应， 及时调整最佳
的化疗药量， 争取最好的化疗效
果。 于是，梁金章积极配合治疗，

在家人、医护人员的看护下，身体
逐渐好转。

“我感谢他们，他们都很好。 ”

梁金章说，“今年春天出院时，我
就去做了锦旗。 早该送他们了！ ”

6

月
19

日是最后一次复查，结果
很好。 罗植权说：“他现在身体不
错，已经属于临床治愈。 复查完，

夫妻俩一起给我们送的锦旗。 ”

如今， 梁金章已经再次返回
上海打工。在许多人眼里，他似乎
是个奇迹。他的病治愈，是偶然中
的幸运，也是医院关爱生命、治病
救人的鲜活例子。

提高思想认识
河区卫计委召开中医创建工

作推进会暨中医药法培训会
信阳消息（朱国宴）

7

月
31

日，河区卫计
委召开全区中医创建工作推进会暨中医药法培
训会。市第三人民医院、市二中院、各社区卫生服
务中心和乡镇卫生院负责创建工作的相关责任
人参加会议。

会上向各单位反馈创建工作的省级评审情
况、对下一步迎接国家级验收准备、相关佐证资
料的补充等进行安排、 领学我国首部《中医药
法》。 同时要求各相关单位把创建工作作为近期
的大事要事来抓，各相关人员要进一步提高思想
认识、坚定创建信心、精心组织实施、扎实开展工
作，力争下半年全区中医工作再上新台阶，确保
顺利通过创建全国基层中医药先进单位工作的
国家级评审验收。

提升执法水平
平桥区开展卫生计生监督手持

执法终端应用培训
信阳消息（张凡钟凯） 为进一步加快卫

生计生监督信息化进程，全面提升卫生计生监督
执法水平和监督工作效率，实现由传统工作模式
到信息化模式的转变，

8

月
1

日， 平桥区卫计委
邀请信阳市卫生计生监督执法局信息科专业人
士对全区全体卫计监督执法人员进行了培训。

培训中重点讲解了手持执法终端业务系统
的使用流程以及后台各项业务制定等问题。同时
针对如何使用手持执法终端进行现场监督，无证
无档库建立、信息上报、补充用语制定、文书制
作、打印上报以及监督人员在现场执法和业务平
台操作中可能会遇到的问题进行逐一讲解。

通过培训，使与会人员对手持执法终端设备
的使用有了进一步的了解，为全面实行信息化执
法奠定了坚实的基础。

近日， 罗山县人民
医院“中国梦·劳动美
‘天使光影’” 摄影展在
该院门诊大厅举行。

此次影展作品全
部来自该院员工和县
摄影家协会的摄影爱
好者。 影展共收集摄影
作品

700

余幅。 此次展
出的

45

幅摄影作品，

将作为医院文化元素
永久收藏。

本报记者李宇摄


